

Editorial: Kennzahlen zur Wirtschaftslage in den Monatsberichten

Hans Pitlik

Mit dem Heft 1/2024 der WIFO-Monatsberichte stehen wir vor einer Veränderung in der Art und Weise, wie wir Ihnen unsere Wirtschaftsdaten präsentieren. Aus den unten angeführten Gründen steht das monatliche Tableau der Kennzahlen zur Wirtschaftslage ab sofort nur mehr online zum Download zur Verfügung. Damit verabschieden wir uns von den gedruckten Kennzahlen, einem Inhalt, der bereits in der ersten Ausgabe der WIFO-Monatsberichte im Jänner 1927 im Mittelpunkt stand.

Die Umstellung auf eine rein digitale Veröffentlichung bringt mehrere Vorteile mit sich. Sie erlaubt uns erstens, Ihnen stets die aktuellsten Daten zur Verfügung zu stellen. Durch den Verzicht auf den Druck können wir Ihnen zweitens ein umfangreicheres Kennzahlenset als bisher anbieten. Drittens ermöglicht die Online-Darstellung unseren Leser:innen künftig die Nutzung interaktiver Elemente. Sie haben damit nicht nur die Möglichkeit, die Kennzahlen nach Ihren individu-

ellen Bedürfnissen zu selektieren, sondern können die Daten auch in digitaler Form abspeichern und einfacher elektronisch weiterverarbeiten. Mit wenigen Klicks haben Sie jederzeit Zugang zu einem umfassenden Datenbestand, ohne sich mit physischen Exemplaren auseinandersetzen zu müssen.

Selbstverständlich ist uns bewusst, dass mit der Umstellung potenziell auch Nachteile verbunden sind, insbesondere für Leser:innen, die bevorzugt mit gedruckten Statistiken arbeiten. Wir hoffen dennoch, dass die Vorteile der höheren Aktualität, des erweiterten Umfangs sowie des einfachen, kostenfreien und interaktiven Online-Zugangs die möglichen Nachteile überwiegen.

Zu den WIFO-Wirtschaftsdaten gelangen Sie über den unten angeführten QR-Code bzw. über diesen Link: <https://www.wifo.ac.at/daten/wifo-wirtschaftsdaten>.

